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A10
·委员通道

10位政协委员“委员通道”畅谈民生热点问题

有底气让春节“菜篮子”家家丰盈
1月5日上午，省政协十二届五次会议“委员通道”开启，10名政协委员围绕中小微企业发展、疫情防控举措、

黄河流域生态保护、“粮袋子”“菜篮子”生产供应、中医药事业传承创新等热点问题接受媒体集中采访，传递民情民
意、回应社会关切、畅谈履职心声。 郑报全媒体记者 武建玲 赵文静 张竞昳 李爱琴

省政协委员 丁云霄
为中小微企业开法治处方

按照中医“未病先防，既
病防变”的思想，省政协委员
丁云霄建言用法律护航中小
微企业发展。针对中小微企
业，他们联合工商联、新联
会成立律师服务团，定期进
入企业，聚焦小微企业存在

的共性问题开出法治处
方。“未病先防”，制定“双减
背景下租赁合同解约协商
指南”。“既病防变”，编纂
《疫情期间企业复工复产法
律问题解答》电子版，赠送中
小微企业。

省政协委员 王承启
让群众“菜篮子”越拎越稳

春节快到了，咱们的“粮
袋子”“菜篮子”生产、供应形
势如何？省政协委员王承启
语气坚定：“请放心。”

王承启说，河南常年蔬菜
种植面积居全国第一位，个别
品种价格贵的现象是暂时的
结构性短缺，让全省人民春节

家家户户“菜篮子”丰盈，我们
是有底气的！

河南是粮食大省，去年
夏粮喜获丰收创历史新高，
秋季播种克服阴雨天气影
响，麦播面积仍然稳定在
8500万亩以上，目前总体长
势良好。

省政协委员 于鲁冀
还“水、地、自然”于黄河

针对调研中发现的黄河
一些支流无水断流、有水不流
的现象，省政协委员于鲁冀建
议做到“三还于河”。

“‘还水于河’，以解决
‘人河争水’问题”。坚持“节
水优先”，强化水资源刚性约
束，狠抓农业节水、强制生活
节水、深化工业节水。同时，
要全面开拓“第二水资源”，
把再生水、雨洪水等收集利

用起来。
“‘还地于河’，以解决‘人

河争地’问题。”持续引导滩区
居民和农田退出，促进滩地生
态化及河岸带生态功能恢复。

“‘还自然于河’，以解决
‘人工化自然’问题”。在河
流、滩地、湿地、河岸等保护修
复工作中，要更多借助自然的
力量，减少过度景观化、休闲
化等不当人为干扰。

省政协委员 王洪波
让会展业引领高水平开放

省政协委员王洪波说，郑
州会展业发展起步早、基础
好、贡献大，但还需要补齐短
板，优势再造。要加强省市联
动，重视顶层设计，积极引进
高品质消费类、时尚类展会，
实现更高质量的“买全球、卖
全球”，同时聚焦新兴产业布
局，承办高端专业展会，服务

制造业高质量发展；培育品牌
展会，挖掘整合全省文化旅游
资源，做大做强做优旅游城市
市长论坛、少林武术节等成熟
品牌，适时策划创办文博会、
国际消费品博览会等新兴品
牌，让会展业成为郑州建设国
家中心城市、河南高水平开放
的强力引擎。

省政协委员 李素云
推动河南向中医药强省迈进

河南作为中医药大省，
如何更好地传承创新中医药
事业？省政协委员李素云建
议，搭建高水平中医药科技
创新平台，加强中医药关键
技术创新，争创国家临床医

学研究中心、国家重点实验
室、国家中医医学中心，大力
培养中医药领军人才和国家
级中医药传承创新团队，推
动我省由中医药大省迈进中
医药强省。

省政协委员 张林
让务工者“一技在手就业无忧”

如何解决务工者就业层
次偏低、收入不高？“一技在
手，就业无忧”，省政协委员张
林表示，要大力开展职业教育
和技能培训。职业院校和培

训机构，坚定地走产教融合、
校企合作的道路，培养出更多
社会急需的高技能人才，为经
济转型升级、高质量发展输送
动能。

省政协委员 张东明
为疫情防控当好“守门员”

为防止新冠疫情从航空
货运途径传播入境，省政协
委员张东明说，他们组建了
中部地区机场唯一的专职货
运航班执勤队，提供 7×24小
时全天候通关保障，每架飞
机检查时间也压缩至 30分

钟。在国际航班入境 2小时
前，他们第一时间识别出在
疫情严重国家停留过的旅客
信息，及时推送给各联检单
位，为疫情防控赢在国门、堵
在境外下好先手棋、打好主
动仗。

省政协委员 曹永彬
中原文化艺术数据库已有1000T存量
数字技术让文化产品活了

起来，下一步怎么让文化产品用
起来，更好地服务社会？省政协
委员曹永彬表示，他们正在建设
“中原文化艺术数据库”，打造了

“会说话”的图书；还开发了“讲
故事的伴手礼”。目前，中原文
化艺术数据库已有1000个T的
数据存量，海量的数字版权已成
为企业的一项核心竞争力。省政协委员 裴将

一个村每年能发绿电1000多万度
乡村振兴首要的是产业振

兴，什么样的产业又强又美又富
呢？“让太阳光照亮钱袋子”！省
政协委员裴将在老家太行山推
行屋顶光伏，一个村每年能发绿
电1000多万度，几乎是一个小
型乡镇一年的用电规模。此外，
通过屋顶租赁、对冲电价等，每

年还可以给老百姓净创收2000
多块钱。目前，他们正依托太行
山筹建抽水蓄能电站，化水为
宝，春节后就要开工建设，建成
后，每年可发绿电35亿度。这
意味着每年能替代燃烧动力煤
200万吨，相当于减少30万辆
小汽车的碳排放量。

省政协委员 潘伟斌
曹操高陵博物馆5月亮相

省政协委员潘伟斌透露，
曹操高陵博物馆将在 5月对
外亮相，全息投影等最新科
技让许多不可能变成了可
能，一座恢弘的现代化博物

馆即将面世，一个不一样的
魏武王曹操即将展现在世人
面前。“我相信，到时候一定
能够带给您一场别样的三国
文化之旅。”


